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香港文匯報訊（記者 鍾立）中央政治局委員、上
海市委書記韓正昨日上午會見了出席上海市海外聯誼會
成立30周年紀念大會的港澳台及海外嘉賓代表。韓正
勉勵該會同仁一如既往致力於鞏固共識、凝聚人心、匯
聚力量，為國家繁榮富強、為上海「十三五」發展提供
真知灼見，發揮更大作用。全國政協常委、聯誼會副會
長唐英年表示，該會希望在國家全面深化改革、進一步
擴大開放的進程中作出更大貢獻。
韓正昨日表示，上海海外聯誼會成立30年以來，高
舉愛國主義旗幟，團結廣大港澳台同胞和海外僑胞，加

強聯繫、增進友誼、擴大交流、促進合作，為國家發
展、上海發展作出了積極貢獻。發展是第一要務，上海
面向「十三五」的主題依然是抓發展，以提高經濟運行
質量效益為核心的發展，使廣大人民群眾有更多獲得感
的發展，更好服務國家發展戰略。
他續說，上海市海外聯誼會各位成員都是上海經濟社

會發展的見證者、參與者。他衷心希望大家一如既往致
力於鞏固共識、凝聚人心、匯聚力量，為國家繁榮富
強、為上海「十三五」發展提供真知灼見，發揮更大作
用。韓正還介紹了客人關心的上海經濟社會發展、上海

自貿區建設、城市交通、環境治理、政府審批制度改革
等情況。
上海市海外聯誼會副會長唐英年說，長期以來，海聯

會各位成員與國家改革開放、與上海經濟社會發展有着
密不可分的聯繫，很多成員的「第二代」甚至「第三
代」都接力參與進來。大家對上海有深厚感情，對上海
未來發展充滿信心。希望在國家全面深化改革、進一步
擴大開放的進程中作出更大貢獻。
上海市委常委、統戰部部長、上海市海外聯誼會會長

沙海林參加會見。

韓正晤滬海聯會港澳台海外代表

■韓正（右）昨日會見了唐英年一行。
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學生不單是學校的一分
子，更可參與社區工作，
為當區的居民服務。香港專
業進修學校就有2名學生，透

過「港專賽馬會服務學習計劃」，因應區
內社福機構的需要，並聯繫電子科技公
司，將自己構思的寵物定位手機應用程式
（App），改裝成馬鞍山村導賞服務App，
讓居民及喜歡歷史文化的人認識馬鞍山礦
工村的歷史。港專校長陳卓禧昨日表示，
學生將課堂知識應用在社會需求上，同時
了解客戶的需要，業界亦可吸納人才，達
致學校、學生和業界「三贏」。

港專應用科技學部課程主任（資訊科
技）彭家文昨日表示，修讀電腦學高級文
憑（軟件及網絡開發）的二年級學生均須
完成畢業習作。

就讀該課程的呂榮華和張德宗，原本想
研發一個寵物定位App，後來在學校牽線
下，促成了學生和基督教香港信義會的合
作，並邀請一家電子科技公司為學生提供
資訊科技技術支援及提供商業意見，讓學
生順利開發虛擬導賞和導航服務App。

原來，馬鞍山礦工村在上世紀五、六十
年代有多達6,000名礦工聚居及工作，留下
不少歷史遺蹟。除了實地考察更了解馬鞍
山的歷史外，張德宗指，服務實習也令他
更了解客戶需要，在有限資金下研發出最
理想的作品，並學懂要如何取捨。

呂榮華表示，雖然自己有數年工作經
驗，對項目工作甚有把握，但2所機構開會
期間他亦會虛心學習。現時該應用程式仍
在研發階段，期望明年中推出首個版本供
使用者試用。

陳卓禧：下半年冀開創科與環境學位
陳卓禧則表示，除了一般教室外，「港

專賽馬會本科校園」同時設置數碼媒體製
作室、模擬機艙、模擬酒店房間及餐飲製
作中心，支援不同學科的教學及實習需
要。他透露，校方擬於下學年開辦創新科
技與環境學士學位課程，望盡快通過評審
程序，讓有興趣的學生報讀。

■香港文匯報記者 黎忞

友好協迎西藏自治區人大團

經民聯等15機構
論壇研積金對沖

香港文匯報訊（記者 子
京）包括經民聯在內的15個工
商團體，將於下周四（12月10
日)假灣仔會議展覽中心舊翼舉
辦強積金「對沖機制」論壇，
特邀香港中文大學藍饒富暨凱
麗經濟學講座教授劉遵義，香
港總商會常務副主席吳天海及
強制性公積金計劃管理局主席
黃友嘉擔任主講嘉賓。
強積金實施15周年，近期社

會上就取消強積金與僱員的遣
散費或長期服務金對沖機制引
起勞資雙方激辯，商界普遍反
對取消對沖機制，相信本次論
壇學者、商界及積金局三方就
強積金「對沖機制」發表各自
觀點，共同表達商界對強積金
「對沖機制」的立場。

■港專鼓勵學生參與服務學習計劃，以知識服務社
區。圖左二起為呂榮華、陳卓禧、張德宗及彭家
文。 黎忞 攝

培華西部旅遊發展研討班結業
香港文匯報訊（記者李摯）香港培華教育基金
日前假中總俱樂部舉行第八期中國西部旅遊發展
研討班結業禮，培華基金常務委員會副主席兼項
目負責人王敏剛、理工大學中國商業中心主任陳
文鴻、全國工商聯旅遊業商會副會長郝續寬等出
席，為各學員頒發證書，冀大家學有所成，為西
部旅遊業發展出力。

王敏剛等出席頒證書
王敏剛表示，我國作為最大的進出口國家，希

望多為出國的旅客做素質思想教育，讓內地遊客
在外出遊玩交流的同時提高形象。另一方面，中
國西部作為「一帶一路」的重點區域，希望學員
能運用所學知識，多做實踐，建設西部地區，充
分利用當地旅遊資源，做好與各國的經濟文化交
流。他提到，學員們在研討班上認識了不少朋
友，希望大家結業後繼續保持聯絡，相互發表真
知灼見，保持旅遊行業信息互聯互通。
陳文鴻表示，中國西部旅遊業具備各類優厚條
件，可充分實踐國家「一帶一路」的戰略發展，

成為中國文化「引進來」、「走出去」的重要橋
樑。他希望西部各界攜手香港，順應「一帶一
路」理念，積極發展旅遊業，推動經濟發展。
研討班領隊郝續寬代表一眾學員感謝培華教育

基金的悉心安排，並以「取之不盡用之不竭」來
形容短短10天學習到的知識。他表示，研討班讓
學員學到到許多在內地未曾接觸過的專業理論及
方法，讓學員們獲益良多，希望學員能把學到的
知識運用到實際，為西部地區旅遊事業發展作出
更大貢獻。

論壇合辦機構
香港經濟民生聯盟
香港總商會
香港工業總會
香港中華廠商聯合會
香港中華總商會
香港地產建設商會
香港中華出入口商會
香港僱主聯合會
香港中小企聯合會
香港中小型企業總商會
優質旅遊服務協會
香港物業管理聯會
香港各界商會聯席會議
稻苗學會
零售管理協會

■培華教育基金中國西部旅遊發展研討班結業禮，賓主大合照。

港專賽馬會本科校園開幕
林鄭：政府研重塑職教培訓 張曉明等主禮

新落成的「港專賽馬會本科校園」設施齊備，包括
後期電視製作錄影廠、思科網絡實驗室及美術工

作等，距離位於耀安邨的「港專賽馬會馬鞍山校園」
僅3分鐘路程，兩所校舍形成「雙子校園」，互相配
合，為學生提供更理想的學習環境。位於校園內、樓
高7層的「港專賽馬會大樓」，建築面積約8,000平方
米，主要供修讀副學位及學士課程的同學使用，可容
納約1,000名學生。

近七成青少年接受專上教育
林鄭月娥致辭表示，人才是香港發展的重要資本，
故特區政府一直大力投放資源於本港的教育。在
2015/2016財政年度，教育開支預算為793億元，約
佔政府整體開支的五分之一，同時致力為青少年提供
優質、靈活和多階進出的升學途徑，積極推動公立和
自資專上院校相輔相成的發展。目前，超過46%的適
齡青年可修讀學士學位課程；連同副學位課程，接近
70%的青少年可接受專上教育。
她續說，特區政府明白傳統學術教育未必適合所有
青年人，故在2014年的施政報告中公佈多項措施以加
強職業教育，包括在2014年6月成立推廣職業教育專
責小組，負責制訂策略，推廣職業教育，提升公眾對
職業教育的認知，以及確認職業教育的價值。
專責小組已於今年7月向政府提交報告，提出了三大
策略：一、重塑職業教育及培訓；二、加強推廣；三、
持續工作，涉及共27項建議。當局正考慮專責小組的報
告和建議，及會於適當時候對報告作出正式回應。
為支持自資專上界別優質及持續穩健的發展，林鄭
月娥指出，政府已推行了多項措施，包括以象徵式地
價批出土地或以象徵式租金批出空置政府物業，以及
為開辦課程提供免息貸款。
在批地計劃下，政府已先後在2009年及2013年把
兩所位於馬鞍山的校舍批予港專機構，作為港專及港
專學院的校舍，並透過開辦課程貸款計劃，批出三筆
約共7,000萬的貸款，支持港專早年於紅磡教學中心
的運作開支及翻新獲批的兩所馬鞍山校舍。

她認為，「港專賽馬會本科校園」及已啟用的「港
專賽馬會馬鞍山校園」所打造成的「雙子校園」，一
定能夠為港專及港專學院的同學提供更良好的學習環
境，為香港培育更多優質和多元化的人才。

周永健楊潤雄黃景強等出席
開幕儀式賓主還包括：香港賽馬會副主席周永健，
教育局副局長楊潤雄，港專機構主席黃景強，港專學

院校董會主席黃友嘉，港專校董會主席、港專學院校
務委員會主席劉佩瓊，港專本科校園拓展計劃籌款委
員會主席梁愛詩，港專學院校長陳卓禧等。
馬會的捐款還包括支持開展為期3年的「港專賽馬

會服務學習計劃」，讓同學有機會將課程中學到的專
業知識及技能應用於社會服務，例如透過研究了解社
區情況，再作出改善建議，預計將有逾2,100位同學
參與，令1.2萬名居民受惠。

香港文匯報訊（ 記者 鍾立）香港賽馬會

慈善信託基金撥捐近 4,500 萬港元拓展的

「港專賽馬會本科校園」昨日舉行開幕儀

式，主禮嘉賓包括署理行政長官林鄭月娥、

中聯辦主任張曉明等。林鄭月娥致辭表示，

人才是香港發展的重要資本，但政府明白傳

統學術教育未必適合所有青年人 ，故當局成

立了推廣職業教育專責小組，並已於今年7

月提交報告，建議重塑職業教育及培訓；加

強推廣；持續工作三大策略共27項建議。政

府正考慮專責小組的報告和建議，並會於適

當時候對報告作出正式回應。

香港文匯報訊（記者 陳文華）在香港3萬多個
社團組織中，香港友好協進會是其中堅定的愛國
愛港團體。日前，該會假中環廣場會所接待西藏
自治區人大赴港澳代表團一行，與西藏自治區人
大常委會副秘書長次松、辦公廳副巡視員曾華忠
等交流座談。
該會總幹事魯夫介紹，香港友好協進會成立已

26載，現時約600名會員，包括現任36位港區全
國人大代表及現任全國政協委員，成立至今，為
維護香港繁榮穩定做了大量工作。
代表團一行6人中，除曾華忠外，其他全為藏
族。次松在講話時說，此次組團來港的主要任務
是學習、借鑒香港的經驗，也將西藏推介給香港
市民。西藏自治區92%的人口為少數民族，現時

道路、用電、網絡基本實現全覆蓋，230多萬農
牧民也住進了政府的安居房。當地市民生活不斷
改善，藏區風景更引人入勝，僅去年就接待了
1,500多萬遊客。
中聯辦協調部處長沈泉聽了次松的介紹似乎還不

過癮，笑問：「能否『留下』文字或相關資料，回
去再細細研究？」次松聞聲隨即將帶來的西藏宣傳
片光碟贈予友好協進會，並介紹說：「光碟內容有
聲有色，將藏區自然風光囊括其中，但希望大家親
身到西藏旅遊、體驗，一定不會失望。」
代表團成員還包括：西藏自治區拉薩市人大常

委會副主任平措朗傑，西藏自治區人大常委會農
環工委副巡視員拉巴潘多、辦公廳辦公室副主任
卓嘎等。

■署理行政長官林鄭月娥、中聯辦主任張曉明與其他主禮嘉賓主持揭幕儀式。

■港專昨日舉行賽馬會本科校園開幕禮，邀請得一眾嘉賓出席。圖為嘉賓在校園合照，包括張曉明（左四）及
林鄭月娥（左五）。 大會供圖

■西藏自治區人大赴港澳代表團一行到訪友好協進會，嘉賓合
影。 陳文華 攝


